



PARLAMENTO  
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

**[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)**

**Indican autoridades que CFE aumentó la tarifa**

# Sube 20% el gasto de luz en cárceles

**Registran descenso en cantidad de reos; lideran el consumo tres reclusorios**

GUADALUPE FERNÁNDEZ

El recibo de luz en los reclusorios de la Ciudad llegó más caro.

En 2016, la Subsecretaría del Sistema Penitenciario gastó 57 millones 458 mil 793 pesos en el pago del consumo de energía eléctrica de las distintas cárceles.

Mientras que en el año 2017 se gastaron un total de 68 millones 725 mil 972.78 pesos. Es decir, hubo un incremento del 19.6 por ciento.

Esto, pese a la baja de población penitenciaria. El nú-

mero de internos pasó de 30 mil 979 en el 2016 a 27 mil 716 un año después, según un reporte del Sistema Penitenciario capitalino.

Rebeca Peralta, presidenta de la Comisión de Reclusorios de la Asamblea Legislativa, indicó que ese aumento en el costo de la luz podría explicarse por un incremento en las tarifas de la Comisión Federal de Electricidad.

La Subsecretaría del Sistema Penitenciario señaló que el aumento debería revisarse con la Oficialía Mayor, por ser el área encargada de las finanzas de las cárceles capitalinas.

El Reclusorio Oriente resultó ser el más costoso en este servicio, ya que se pagaron 15 millones 11 mil 829 pesos.

Le siguen el Reclusorio Sur con 12 millones 811 mil 97 pesos, y el Norte con 12 millones 437 mil 501.

Esto, pese a que el consumo del servicio debió haber disminuido, debido a la baja de población penitenciaria tras la implementación del actual Sistema Penal Acusatorio.

En total, en 2016 había 30 mil 979 personas en reclusión, tanto en cárceles femeniles como varoniles, el año pasado la cifra se redujo 10.56 por ciento, por lo que uso de servicios también debió haberse reducido.

En las cárceles, además de los focos en los dormitorios y áreas comunes se necesita electricidad para las zonas de lavado ropa, tintorería y cocina.

Y por medio de "memorándum" o permisos, internos pueden solicitar el ingreso de cafeteras, secadoras, e incluso televisiones pequeñas, entre otros aparatos electrónicos.

Según la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, la tarifa de la Comisión Federal de Electricidad por watts se incrementó, no así el consumo.

"Haz de cuenta que se pagaba por 1.78 (pesos) por gigawatts en enero de 2017, y para diciembre de 2017 el costo subió hasta 2.55.

"Realmente no aumentó significativamente en ninguno de los centros el consumo de energía, no se disparó en ninguno, más bien tiene que ver con el incremento en los costos", dijo una fuente de la Subsecretaría.

# Procesan a 60 personas por robo de mascotas en un año

● La procuraduría capitalina asegura que el secuestro de animales va a la baja

**DIANA VILLAVICENCIO**

—*diana.fuentes@eluniversal.com.mx*

A casi un año de que se alertara sobre la presencia de bandas delictivas dedicadas al secuestro exprés de animales de compañía, el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) capitalina, Edmundo Garrido Osorio, aseguró que este delito va a la baja en la Ciudad de México.

Informó que hasta el momento han sido vinculadas a proceso penal 60 personas: 65% por el robo de perros de raza y sólo 8%, de gatos.

En mayo del año pasado, la subprocuradora de Protección Ambiental y

del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México (Paot), Leticia Mejía Hernández, informó a EL UNIVERSAL que por primera vez este organismo público marcaba precedente al interponer la primera denuncia penal por robo de animales de compañía,

luego de que personas habían fingido ser de la dependencia que ella encabeza para sustraer a los animales.

Edmundo Garrido dijo que en el tema del maltrato animal se iniciaron 183 carpetas de investigación.

Explicó que este delito presenta una reducción de 14.5%; es decir, al día se cometen 0.6 delitos, antes eran cinco en promedio

En el Código Penal capitalino este delito no está tipificado como secuestro sino como robo, ya que la naturaleza legal de un animal de compañía es ser una propiedad.

De acuerdo con asociaciones defensoras de los derechos de los animales,

**“Se carece de una cultura de la denuncia y es necesario reforzarla, no basta que se coloquen en redes sociales la fotografía de sus perritos desaparecidos ofreciendo recompensa”**

**REBECA PERALTA**

Diputada local del PRD

la mayor incidencia de robo de perros se concentra en las delegaciones Tlal-

pan, Cuauhtémoc, Coyoacán, Benito Juárez, Miguel Hidalgo e Iztapalapa.

De 2015 a enero de este año se tenía un registro de casi 232 investigaciones por robo de animales, aunque se estima una cifra negra porque no existe una cultura de la denuncia.

La presidenta de la Comisión Especial de Reclusorios en la Asamblea Legislativa, Rebeca Peralta, sostuvo que la delincuencia organizada ha visto en el robo de perros, gatos o aves un negocio lucrativo, pues a través de la extorsión obtienen dinero fácil.

Reiteró que el robo exacto de animales se desconoce porque la procu-

raduría sólo reporta las averiguaciones previas, por lo que insistió en que los capitalinos presenten las denuncias correspondientes por el secuestro o robo de algún animal: “Se carece de una cultura de la denuncia y es necesario reforzarla, no basta que se coloquen en redes sociales la fotografía de sus perritos desaparecidos”. ●



## Magui Fisher: ahoga a CDMX mafia inmobiliaria

# “El cartel inmobiliario”, fenómeno que afecta a la CDMX: Margarita Martínez

**“ El Tribunal de lo Contencioso Administrativo que es quien otorga el permiso para realizar estas obras ilegales, actúa a favor de las inmobiliarias.”**

**MARGARITA MARTÍNEZ FISHER,** presidenta de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana de la ALDF

**J. Adalberto Villasana**

La gente está cansada de que se encarezcan los servicios en la Ciudad de México, porque se padece un “desarrollo” que genera perjuicios, señaló Margarita Martínez Fisher, presidenta de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana de la ALDF, quien se

pronunció a favor de una urbanización ordenada y legal.

Se construye sin mecanismos de beneficios a las zonas aledañas, violan reglamentos y luego jueces lo permiten; “vamos a documentar casos que no fueron juzgados con objetividad”, porque estas acciones que afectan a la gente le tienen que costar a quien toma las decisiones.

“El Tribunal de lo Contencioso Administrativo que es quien otorga el permiso para realizar estas obras ilegales, actúa a favor de las inmobiliarias”, en un fenómeno que ya se denominó “el cartel inmobiliario”

La legisladora local con vecinos de Lomas de Chapultepec denunció a la Inmobiliaria ASJU-FI por casos de violación a uso de suelo en Palmas. “No podemos permitir que malas empresas inmobiliarias operen en la Delegación Miguel Hidalgo, protegidas por magistrados”, advirtió.

Reconoció el derecho a la

vivienda de la ciudadanía, pero señaló que dichas inmobiliarias construyen para personas con alto nivel adquisitivo y se han olvidado de las clases trabajadora asalariada, además de los que no tienen un sueldo base.

Consideró que el sismo del pasado 19 de septiembre debe ser el freno a la discusión del desarrollo, toda vez que el movimiento telúrico nos recordó lo que puede pasar en la Ciudad de México.

Hay que respetar el Programa de Desarrollo Urbano del 2003, enfatizó Martínez Fisher, quien recordó que Miguel Ángel Mancera, cuando era jefe de Gobierno, envió a la ALDF, en noviembre de 2016, un Programa General de Desarrollo Urbano, el cual está detenido y ella regresó con 66 observaciones técnicas.

La Ciudad de México, dijo, debe avanzar, pero con orden y respeto a los reglamentos y leyes en materia inmobiliaria, que comprende los efectos en servicios y ambientales, concluyó.

Fecha 17-ABR-2018

Página 2-6

Sección Metrópoli



La legisladora local Margarita Martínez Fisher, con vecinos de Lomas de Chapultepec, denunció a la Inmobiliaria ASJUFI por casos de violación a uso de suelo en Palmas. (Foto: Rogello Tinoco).

# Estafan coyotes a damnificados del sismo 19-S

HÉCTOR GARCÍA  
GRUPO CANTÓN

La bancada del PAN en la ALDF, alertó a las autoridades capitalinas que en los juzgados civiles, coyotes en contubernio con algunos empleados se aprovechan de la tragedia de los damnificados,

## SÓLO A LOS DUEÑOS

El GCDMX rechaza ayudar a damnificados, si no comprueban ser dueños del inmueble dañado

para ofrecerles copias de las escrituras perdidas; a cambio de dos, tres y hasta cinco mil pesos se comprometen a entregar los documentos en tres días, pero desaparecen sin concretar el servicio.

El presidente de la Comisión del Registro Notarial de la ALDF, Luis Alberto Mendoza, dijo a Diario BASTA! que las oficinas del Registro Civil, tardan más de seis meses para entregar una copia certificada de las escrituras, por lo que los damnificados desesperados acuden a los coyotes, quienes presumen relaciones con empleados del Registro para

obtener los documentos en 3 días pero no es así.

Por esa razón, el asambleísta a la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del GDF, solicita a la SSP instrumentar un operativo para atrapar a los coyotes y sus cómplices para aplicarles la ley.

“Hoy, a cerca de siete meses del sismo, muchos damnificados no pueden acceder a los apoyos del Gobierno, porque perdieron sus escrituras”, apuntó.

## Mototaxis, en caos; ni limpia ni ordenamiento en 6 delegaciones

● Autoridades relajan los operativos; la Secretaría de Movilidad trabaja en un padrón

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Hace nueve meses la Secretaría de Movilidad prometió llevar a cabo la limpia de bicitaxis y golfitaxis en seis delegaciones, ya que presuntamente se prestaban para la comisión de delitos. Hoy no se realizan operativos y el servicio, pese a ser ilegal, se brinda de manera cotidiana, sin ningún impedimento.

En las delegaciones Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Xochimilco, Tláhuac, Iztapalapa y Coyoacán, las

personas pagan entre 10 y 30 pesos por viaje.

Lejos de continuar con los operativos y acciones para erradicarlos, la autoridad ya piensa en regularlos.

La directora general del Servicio de Transporte Público Individual de

la Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México, Alejandra Balandran, dijo que se han reunido con conductores de mototaxis y golfitaxis para realizar un padrón y el diseño de un prototipo de ciclotaxi.

MOTOTAXIS:  
SIN FRENO E  
ILEGALES

# Mototaxis

## En busca de regulación

Unidades operan en zonas donde no entra el transporte público, dice especialista de la UAM

Texto: EDUARDO HERNÁNDEZ  
Fotos: EL UNIVERSAL

**A**nueve meses de que se intensificaron los operativos contra Mototaxis y Golfitaxis en la Ciudad de México, tras la relación de un grupo de ellos con el presunto líder criminal Fe-

lipe de Jesús Pérez Luna alias *El Ojos*, en la delegación Tláhuac, las revisiones se han relajado y actualmente los conductores de este medio de transporte brindan el servicio sin ningún impedimento.

El artículo 53 de la ley de movilidad actual prohíbe el transporte de pasajeros en motocicletas adaptadas y carros de golf; sin embargo, en recorridos realizados por EL UNIVERSAL, en las delegaciones Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Xochimilco, Tláhuac, Iztapalapa y Coyoacán continúa la presencia de este tipo de transporte y a pesar de que la mayoría de los conductores se escondieron para evitar que les quiten su unidad du-

rante julio y agosto del año pasado, ahora ya conducen sin ningún temor.

Están fuera de la ley, incluso han sido vinculados con actividades delictivas como ocurrió con *El Ojos*, pero en contraste, para el especialista en transporte de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Bernardo Navarro, este servicio tiene una función muy importante en los traslados de las familias de menores ingresos que viven en ciertas zonas de la metrópoli, básicamente en las periferias y en zonas donde las características de las vialidades provocan que no entre el transporte público de ningún tipo.

Fecha 17-ABR-2018

Página

PP. 1, 6

Sección

Metropoli

“La relevancia de estas alternativas, más allá de su legalidad, es que permiten realizar actividades básicas de las familias. Normalmente los operadores son de la misma colonia, son conocidos y las madres que trabajan los mandan por sus hijos a la escuela o también los envían con la mamá para que la lleven al centro de salud o a la avenida donde pasa el colectivo”, comentó.

Miguel es conductor de un carro de golf adaptado para brindar servicio de transporte en la delegación Tláhuac, es

un hombre de la tercera edad, sus rodillas ya no le responden como antes, comenta, por lo que dejó de manejar un bicitaxi y tras cinco años juntó 40 mil pesos para comprarse el carro de Golf.

Recorre las calles de las colonias cercanas al Metro Tláhuac para buscar pasaje. Con viajes de entre 10 y 30 pesos, comenta que gana menos de 250 pesos al día, pero no hay otra forma para solventar a su familia y teme que se dé el cambio a bicitaxis, porque se le dificultará manejar una bicicleta.

“Después de lo de *El Ojos* las autoridades tenían muchas medidas, a cada rato había presencia de policías y operativos, se llevaron algunas unidades, pero después del terremoto del año pasado, se les olvidó, y que bueno porque somos muchas familias que vivimos de aquí y muchos sufrimos los estragos del temblor”, mencionó Miguel.

La presidenta de la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad de la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México, Francis Pirín, comentó que en la

capital existen entre 17 y 20 mil unidades de mototaxis y ciclotaxis, pero la Secretaría de Movilidad realizará un registro para así poder trabajar en la transición y aseguró que no habrá eliminación de este medio de transporte, sino que se busca una adaptación para cumplir con lo establecido en la ley.

“Ya hemos tenido pláticas con algunos líderes, y han tenido la inquietud de que vamos a cambiarlos a bicicleta, pero no hay que hacer conclusiones antes de tiempo, se está planteando una unidad que tenga facilidades para los conductores, podría ser eléctrica, por eso vamos a firmar el convenio con la Universidad Autónoma Metropolitana”, expresó la diputada local.

Al respecto, la directora general del Servicio de Transporte Público Individual de la Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México, Alejandra Balandran Olmedo, explicó que los operativos disminuyeron porque hay reuniones de trabajo con los conductores de mototaxis y golfitaxis y se acordó la realización de un

padrón de los conductores y el diseño de un nuevo prototipo de ciclotaxi, que estará listo en unos meses.

“Primero se les pidió que se constituyeran como organización, posteriormente se hará el padrón, claro, con los documentos de identificación de cada agremiado. Se trabaja con mecanismos de revisión, incluso, con pólizas de seguro y una licencia, porque ellos van a prestar el servicio”, dijo.

El especialista de la UAM Xochimilco explicó que durante las pláticas con lí-

deres, éstos solicitaron que el prototipo de ciclotaxi no requiera pedalear todo el tiempo, debido a que la mayoría de los operadores son gente de edad avanzada; asimismo que se tuviera en cuenta a las mujeres operadoras; pero principalmente que el costo sea de tal magnitud que permita una tarifa accesible.

En la delegación Gustavo A. Madero hay colonias donde la gente se mueve en este tipo de transporte, como Nueva Tenochtitlán.

“Todos somos de la colonia, trabajamos como 25 mototaxis y abarcamos tres colonias, no más, aunque somos relativamente jóvenes, la mayoría ya tenemos lastimadas las rodillas”, asegura Raymundo, quien gana 150 pesos al día.

Afuera de la estación Eduardo Molina los mototaxistas esperan la llegada de pasaje, que es constante, aunque los viajes son de entre 10 y 25 pesos, los conductores se dicen preocupados, pues no saben cuál será su destino, aunque han escuchado que los cambios serán para bien.

“Si nos preocupa [los cambios que harán las autoridades], porque es quitarle el empleo a muchos que durante más de 25 años han trabajado en esto, pero estamos seguros que habrá una respuesta favorable. No somos delincuentes”, aseguró Raymundo.

Según la delegación Gustavo A. Madero se buscará que los más de mil 200 mototaxistas se regularicen y se conviertan en bicitaxis, debido a que es el único sustento para algunos vecinos. ●

**CIRCULAN EN 6 DELEGACIONES**

# Mototaxistas se niegan a desaparecer

## Autoridades intentaron retirarlos de las calles, tras la muerte de 'El Ojos', en Tláhuac; hoy, se suavizan operativos y dan servicio

Eduardo Hernández

**A** NUEVE meses de que se intensificarán los operativos contra mototaxis y golfitaxis en la Ciudad de México, tras la relación de un grupo con el presunto líder criminal Felipe de Jesús Pérez Luna alias 'El Ojos', en Tláhuac, las revisiones se han suavizado y ahora los conductores de estos transportes brindan el servicio sin problemas.

En recorridos realizados en Azcapotzalco, GAM, Xochimilco, Tláhuac, Iztapalapa y Coyoacán, se pudo ver que continúa la presencia de estos transportes, a pesar de que en el año pasado la mayoría de los operadores se escondieron para evitar que les quitaran sus unidades, pero ya salen sin ningún temor.

Para el especialista en transporte de la UAM, **Bernardo Navarro**, este transporte tienen una función muy impor-

tante en los traslados de las familias de menores ingresos que viven en ciertas zonas de la metrópoli, donde las características de las vialidades provocan que no entre el transporte.

"La relevancia de estas alternativas, más allá de su legalidad, es que permiten realizar las actividades de las familias", dijo.

**SACAN PARA EL GASTO.** Miguel es conductor de un golfitaxi que brinda servicio de transporte en Tláhuac, es un hombre de la tercera edad, sus rodillas ya no le responden, comenta, por lo que dejó de manejar un bicitaxi y tras 5 años juntó 40 mil pesos para comprarse el carrito.

Recorre las calles de las colonias cercanas al metro Tláhuac para buscar un pasaje con viajes de entre 10 y 30 pesos; gana no más de 250 pesos al día, pero

asegura que no hay otra forma para solventar a su familia.

La presidenta de la Comisión de Movilidad, Transporte y Vialidad de la Asamblea Legislativa, **Francis Pirín**, comentó que en la capital existen entre 17 a 20 mil unidades entre mototaxis y ciclotaxis, pero la Secretaría de Movilidad local realizará un registro para poder trabajar en la transición, aseguró no habrá eliminación, sino que se busca una adaptación para cumplir con la ley.

"Ya hemos tenido pláticas con líderes... se está planteando una unidad que tenga facilidades para los conductores, podría ser eléctrica, por eso vamos a firmar el convenio con la UAM", finalizó.

### Dato

→ En el artículo 53 de la Ley de Movilidad de la capital se prohíbe el transporte de pasajeros en motocicletas adaptadas y carros de golf.

"Después de lo de El Ojos las autoridades tenían muchas medidas, a cada rato había presencia de policías y operativos, se llevaron algunas unidades, pero después del sismo, se les olvidó"

MIGUEL  
Conductor de un carrito de golf

## GCMDX debe informar sobre capacitación a traductores de lenguas indígenas

Leobardo Reyes

La diputada local Ana Juana Ángeles Valencia, solicitó al gobierno capitalino informar a la brevedad posible respecto al número de indígenas procesados y sentenciados que han sido liberados, a la fecha, desde la entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, así como del estado jurídico en que se encuentran sus expedientes, de acuerdo al último censo realizado.

Ángeles Valencia, señaló que existen muchos indígenas que carecen de recursos jurídicos para su defensa en su idioma o lengua materna debido a que son pocos o nulos los traductores e intérpretes que los auxilian para que accedan al debido proceso.

Asimismo, exhortó a la titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec) Evangelina Hernández Duarte y al titular de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, Antonio Hazael Ruíz Ortega, informen a la ALDF los resultados de la Capacitación de la Red de Intérpretes Traductores en Lenguas Indígenas Especializados en el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio que brindan atención a la población indígena.

También, pidió al procurador General de Justicia de la Ciudad de México (PGJCDMX), Edmundo Porfirio Garrido Osorio, la elaboración de un Protocolo de Actuación de Acceso a la Justicia Penal con Enfoque Intercultural para los casos donde se involucren pueblos y barrios originarios y comunidades indígenas residentes en la Ciudad de México en el

contexto del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio para los órganos de procuración de justicia.

Recalcó, "es obligación del gobierno de la Ciudad de México respetar, proteger, promover y garantizar, bajo el principio de igualdad y no discriminación, los derechos civiles, políticos, económicos, sociales, culturales y ambientales de los barrios, pueblos originarios, y comunidades indígenas y sus integrantes que habitan, transitan en la Ciudad de México".

Recordó, el reconocimiento de la interculturalidad está plasmado en el artículo 2 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), sobre Pueblos Indígenas y Tribales en Países Independientes y en la Declaración sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas de Naciones Unidas.

Destacó, "la inclusión de la interculturalidad en los procesos penales, donde se encuentran involucradas personas indígenas requiere de un Sistema de Garantías de Derechos del que solamente este grupo de población es vital, son derechos que se encuentran contemplados en la Convención Americana de Derechos Humanos y en nuestra Constitución Federal, así como en el Código Nacional de Procedimientos Penales".

Añadió, de acuerdo al Diagnóstico del Programa de Derechos Humanos de la Ciudad de México (PDHCDMX), se reconoce que la discriminación y la marginalidad han sido prácticas históricas en contra de estos grupos de la población, incluso a quienes se les ha vulnerado negado el acceso a la justicia.

## CANDIDATOS A JEFE DE GOBIERNO

# Que hablen de desarrollo urbano

**POR GEORGINA OLSON**  
georgina.olson@gimm.com.mx

Otro de los temas sobre los que se deberán pronunciar los candidatos a jefe de gobierno en el debate y en la campaña es sobre el Programa General de Desarrollo Urbano, que la Secretaría de Desarrollo Urbano regresó hace dos semanas a la Asamblea Legislativa, y que desde la perspectiva de organizaciones de sociedad civil implica "dejar la ciudad en manos de las inmobiliarias" mientras que para otros será una herramienta para resolver el desorden urbano en el que está inmersa la ciudad.

Para Josefina Mac Gregor, de Suma Urbana: "este PGDU que quieren imponer, cambiaría el uso de suelo en el 80 por ciento de la ciudad, se modificarían regionalmente las zonas para decir 'esta zona tiene alto potencial de redensificación o crecimiento, es redistribuir los predios de la ciudad conforme a los negocios que traen, y los candidatos tienen que decir ¿Qué piensan al respecto?'"

Mientras que Mónica Tapia de \*Ciudadanía19S dijo que es fundamental saber "¿Si los candidatos están o no de acuerdo con dejar un PGDU regido por los negocios y acuerdos

inmobiliarios".

Sin embargo Manuel

Perló, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, considera que la ciudad requiere un PGDU para ordenar el caos y cree que "sí es posible compatibilizar un desarrollo más denso en altura, con mejor calidad en los servicios, en la movilidad y en el acceso al equipamiento público".

Los entrevistados coincidieron en que el otro tema en el que los candidatos deben definir claramente su postura es el Plan de Reconstrucción.

Mac Gregor insiste en que los candidatos deben saber que a la fecha no exis-

te un censo real de damnificados. Mientras que Tapia señala que el plan actual hay que rehacerlo, porque no está resolviendo las necesidades de los damnificados.



Este PGDU que quieren imponer, cambiaría el uso de suelo en el 80 por ciento de la ciudad. Se modificarían regionalmente las zonas. Es redistribuir los predios conforme a los negocios que traen."

**JOSEFINA MAC GREGOR**  
SUMA URBANA

Fecha 17-ABR-2018Página 1Sección Ciudad

# Rechaza morenista gestionar dictámenes

SAMUEL ADAM Y PAOLA RAMOS

Néstor Núñez, candidato a la Alcaldía de la Delegación Cuauhtémoc y Claudia Sheinbaum, candidata a la Jefatura de Gobierno, desconocieron el ofrecimiento que vecinos de Tlatelolco realizaron a nombre del ex legislador para realizar dictámenes

postsísmicos.

REFORMA publicó ayer que Juana Canales, coordinadora del Comité Ciudadano Tlatelolco II, ofreció a sus vecinos la realización de dictámenes a nombre de Núñez y Dolores Padierna, candidata a una Senaduría por Morena, con apoyo del Colegio de Ingenieros.

Al respecto, Núñez aseguró que desconocía que su nombre fuera utilizado para estos fines y pidió a vecinos "no dejarse engañar".

"Niego categóricamente que esté yo cobrando o siquiera prestando o acercando algún servicio de DRO en Tlatelolco (...) De ninguna manera: no nos prestamos a eso y no lo estamos haciendo", señaló en entrevista.

Aclaró que sí conoce a Juana Canales y afirmó haber sostenido una reunión en fechas pasadas en su calidad de diputado local, pero negó que se tratara el tema de reconstrucción del sismo.

Núñez detalló que, en una charla telefónica con Dolores Padierna, ella también se dijo extrañada del señalamiento de vecinos de que facilitaría el acceso al Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo).

Por separado, la candidata a la Jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que analizará de qué manera se está promocionando su partido en la Delegación Cuauhtémoc.

"Pero vamos a ver de qué se trata, no estamos de acuerdo en la compra de voto, son propuestas", declaró.



**Néstor Núñez,**  
candidato de Morena

De ninguna manera estamos haciendo nada con directores responsables de obra, es un tema muy delicado en el que nosotros no nos hemos involucrado".

Echa diputado bolita a la Comisión de Reconstrucción

# Acusan pifias de Luna en apoyos para sismo

Señalan ingenieros falta de pago por trabajos en Xochimilco

SELENE VELASCO

Coordinadores de la reconstrucción en Xochimilco, que fueron organizados por el diputado Leonel Luna y llevados desde Álvaro Obregón, reclaman falta de pagos desde hace cinco meses.

De acuerdo con el ingeniero Israel Rea, Luna le planteó a él y a otros arquitectos realizar labores en las zonas más dañadas de Xochimilco, como Nativitas, Santa Cruz y San Luis, a cambio de un futuro pago por parte de autoridades capitalinas.

"Sucedió el sismo, surgió la emergencia y el diputado Leonel Luna promovió un programa en Santa Rosa Xochiac por medio de la Delegación (AO) para ayudar a reconstruir viviendas", dijo Rea.

En octubre, explicó, comenzaron con las visitas postsísmicas, luego con la dictaminación de directores responsables de obra y en algunos casos, demoliciones.

Sin embargo, las acciones se frenaron al no recibir pagos ni compromisos escritos, pese a que lo solicitaron al anterior comisionado para la Reconstrucción, Ricardo Becerra y al actual, Edgar Tungüí.

"Todo lo hemos sacado cada coordinación con nuestros propios recursos", dijo el ingeniero asignado a Nativitas.

Tras realizar recorridos en estas zonas mayormente afectadas, los coordinadores contabilizaron en total 190 casas para demolición, 50 para derribo parcial y 250 inmuebles en color amarillo que, alertan, podrían pasar a rojo por la tardanza y daños si se presenta otro sismo.

Durante una reunión con damnificados, a la que asistió Tungüí, estos le reclamaron

*Israel Rea, ingeniero*

/// Al comisionado Tungüí se le hizo ver y se había comprometido que iba a ser de urgencia, que se iban a dar los pagos, no se ha visto nada. No tenemos nada que nos ampare."

que la Comisión para la Reconstrucción trabaje a partir de la información de sus coordinadores.

También le solicitaron que se les entregue el presupuesto necesario para pagarles y el dinero para intervenir las viviendas.

Según una minuta del 23 de marzo, firmada por el comisionado, se indicó que les pagarían y serían el referente de reconstrucción en la zona.

"Se mantendrá al equipo técnico de ingenieros y arquitectos que ha estado trabajando en conjunto con los ciudadanos de los pueblos de Xochimilco", se lee en el documento del que REFORMA

posee copia.

También establece que la entrega de apoyos se realizará conforme a la Ley de Reconstrucción, sin especificar montos ni fechas.

Según los cálculos de los coordinadores, añadió Rea, por cada sitio han gastado unos 25 mil pesos entre papelería, transportación, asesorías, revisiones e intervenciones, a cargo de 44 personas sin salario.

**Prometen pulmón verde**

# Gastarán 300 mdp en área ecológica

**Continúa segunda  
etapa de extensión  
en obra del parque  
Planta de Asfalto**

ALEJANDRO LEÓN

Para llevar a cabo la segunda etapa del parque de la Planta de Asfalto, en Coyoacán, autoridades capitalinas estimaron un presupuesto de 300 millones de pesos.

Actualmente la mayor extensión del parque, que se hizo con 100 millones de pesos, es de asfalto y colonos consideraron que se encuentra lejos de cumplir la promesa de convertirse en un pulmón verde.

El parque actualmente

es de aproximadamente 2.5 hectáreas y con la segunda etapa podría ampliarse a seis hectáreas más.

Personal de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad (Sobse) explicó a REFORMA que buscan en esta etapa ampliar el área verde al menos dos hectáreas.

Sin embargo, aún esperan que la Asamblea Legislativa de la Ciudad autorice los recursos para que sean transferidos a la Secretaría de Finanzas y, a su vez, se licite y elabore el proyecto de ampliación.

“No hay absolutamente espacio verde ahí, siempre ha sido un planteamiento de que va a ser un pulmón, pero no se ha especificado sobre qué medidas lo va a ser.

“Lo que vemos es que hay una placa de cemento para propiciar actividades como el escalamiento, el patinaje, pero no hay en ese espacio que tenemos ningún espacio verde, tampoco hay recarga de acuíferos”, cuestionó el vecino Adolfo Lara.

Un vigilante también destacó el descuido de las plantas recién colocadas que sólo se encuentran en jardineras y ya tienen sus hojas secas.

“Las plantas apenas están ‘pegando’, de área verde sólo están las jardineras y esas plantas que pusieron, pero tiene poco que las colocaron, unas ya están secas de la parte de arriba”, narró.

Varios vecinos acudieron ayer al parque para intentar esparcirse, pero un letrero colocado en una de las puertas les indicó que los lunes está cerrado por labores de mantenimiento.

“Está mal porque deberían de abrir diario, de lunes a domingo, porque aquí en la Colonia Ajusco no hay lugares parecidos. No sabemos si más adelante vayan a convertirlo en un pulmón verde”, señaló la vecina Sofía.

La Sobse expuso que la primera etapa del parque fue construido con elementos autosustentables, como sistema de captación de agua pluvial de 150 metros cúbicos para riego de áreas verdes, y celdas solares para 54 lámparas.

Aseguró que se reforestó el terreno, plantaron 163 árboles, 23 mil 292 arbustos y 14 mil 908 plantas.

“Se pretende que este parque fomente el deporte entre los niños y jóvenes que utilicen las instalaciones, donde podrán practicar el skateboard y la escalada deportiva

**Buscan fondos**

Esperan autorización de ALDF para invertir los recursos en ampliación.

- En su primera etapa se gastaron 100 millones de pesos.
- Aseguran construcción sustentable y plantación de 163 árboles.
- El parque tendrá una extensión de ocho hectáreas verdes.

de manera profesional”, señaló la dependencia capitalina por medio de una ficha informativa.

# Falla pacto con el clima: Boy

## NOTIMEX

Los costos del cambio climático para la Ciudad de México podrían alcanzar 19 veces su Producto Interno Bruto (PIB), advirtió la candidata del Partido Verde Ecológico de México al gobierno capitalino, Mariana Boy Tamborrell.

Enfatizó que el gobierno federal o local que no entienda su responsabilidad en materia ambiental y se ponga a trabajar en serio, estará actuando igual o peor que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cuando se retiró del Acuerdo de París sobre Cambio Climático.

La abanderada acusó que ante la irresponsabilidad de la autoridad local, desde

hace 20 años en la Ciudad de México no hay resultados en materia de medio ambiente y combate al cambio climático.

En un comunicado, Boy Tamborrell consideró necesario que cada uno de los tres niveles de gobierno de la República dejen de evadir su responsabilidad en torno al control adecuado de los residuos urbanos, el desperdicio y contaminación del agua, así como la destrucción del suelo de conservación y la caza de especies en peligro de extinción.

Resaltó que en lo que va de la presente legislatura, su partido en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) ha presentado 15 iniciativas de ley a favor del medio ambiente y han sido aprobadas por

**MARIANA BOY TAMBORRELL**  
CANDIDATA DEL PVEM

*Es necesario que cada uno de los tres niveles de gobierno dejen de evadir su responsabilidad"*

el pleno en materia de Emisiones Móviles, de Huella Ecológica y Muros Verdes, entre otros, aunque resaltó que las acciones para combatir ese problema deben de ser fundamentalmente locales

Boy Tamborrell insistió en que según el Programa Sectorial Ambiental y de Sustentabilidad 2013-2018, al referirse a la calidad del aire, señala que en la Ciudad de México y su área conurbada ocurren más de 22 millones de viajes diarios, 90% de los cuales se realizan en vehículos que utilizan gasolina y diésel, esta situación, aunada a los congestionamientos, tiene como consecuencia las altas emisiones de contaminantes y de compuestos de efecto invernadero.

Recibe 270 millones de pesos adicionales al cierre de 2017

# Dan sólo a Coyoacán guardadito millonario

**Duplica Delegación recursos de bolsa criticada por darse discrecionalmente**

SAMUEL ADAM

El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría de Finanzas, volvió a consentir a Coyoacán en el último trimestre del año con un presupuesto adicional de 270 millones de pesos para 2017.

Originalmente, a la demarcación se le aprobaron mil 920.6 millones de pesos para ejercer el año pasado. Sin embargo, fue de las cuatro más beneficiadas con "recursos extra", junto con las perre-

distas Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero e Iztapalapa.

De esta bolsa -que se otorgó a través de la Comisión de Presupuesto de la ALDF, que preside Mauricio

Toledo, ex Delegado de Coyoacán- a esta Delegación le tocaron 253.9 millones.

Y a finales de año, fue a la única a la que prácticamente se le duplicó.

Vía transparencia, la subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Finanzas informó que este monto fue "modificado", por lo que se le asignaron en total 523.9 millones, 270 millones de pesos más y justo meses antes del inicio del proceso electoral.

Además de Coyoacán, sólo Magdalena Contreras reci-

bió más dinero de recursos extra, al pasar de 245 millones a 280 millones de pesos.

El incremento se da a pesar de que la asignación del Presupuesto de 2017 fue criticado por delegados de oposición, al asegurar que no se basó en criterios poblacionales, sino en decisiones discrecionales.

Miguel Hidalgo, Tlalpan,

Tláhuac, Xochimilco y Azcapotzalco, las más castigadas, llevaron el reclamo a la Suprema Corte de Justicia mediante una impugnación.

El presupuesto total 2017 aprobado por la ALDF para las delegaciones fue de 30 mil 912.1 millones de pesos.

Los "recursos adicionales" originalmente eran por

2,755 millones, pero llegaron a 3,060.1 con los aumentos a Coyoacán y Magdalena Contreras a final de año.

REFORMA publicó que, a través de acciones institucionales donde se reparte dinero sobre todo en monederos electrónicos, la Administración de Coyoacán ha condicionado el voto de los beneficiarios a favor del PRD, además de regalar mochilas con los colores perredistas.

Muchas de estas acciones institucionales no han sido registradas en el Instituto Electoral de la Ciudad, ade-

**Sin reparo**

Con Toledo en la ALDF, a Coyoacán le va bien.

**1,920.6**

mdp de presupuesto original.

**253.9**

mdp de presupuesto adicional.

**270**

mdp adicionales a la bolsa adicional!

más de que Coyoacán encabeza la lista de dependencias investigadas por la Contraloría local por denuncias debido a las campañas electorales.

# Cónclave

## Polimnia Romana, de "Gacela" a *Candidata* por el Distrito XVI Federal Contra Morena

ROSALÍO MARTÍNEZ BLANCAS

**C**ontinúan las campañas a todo lo que dan en la Ciudad de México. Un caso especial es el de Polimnia Romana Sierra Bárcena quien es candidata de la Coalición "Por la Ciudad al Frente" (que integran el PRD, PAN y Movimiento Ciudadano), a una diputación federal por el Distrito XVI, quien tendrá una fuerte competencia con Morena que encabezan Layda Sansores y Lorena Villavicencio en la delegación Álvaro Obregón, pero no olvidemos que cuenta con todo el apoyo de Leonel Luna, líder en esa demarcación.

Polimnia Romana Sierra Bárcena (n. Distrito Federal; 1976) es una política mexicana. Estudió Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán, UNAM.

Fue diputada por el PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura; presidenta del Comité de Asuntos Interinstitucionales; vicepresidenta de la Comisión de Participación Ciudadana; secretaria de la comisión de Desarrollo Social e integrante de la Comisión de Protección Civil en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura.

Además, es promotora de la Ley de Atención Integral para el Desarrollo de las Niñas y los Niños en Primera Infancia en el Distrito Federal, la cual está encaminada a propiciar el correcto desarrollo de los infantes en dicho rango de edad, con condiciones de igualdad e independientemente de la situación social de origen, da tal suerte puedan construir capacidades propias que les permitan tomar decisiones racionales de vida.

También promueve la Ley de Lactancia Materna, la cual busca garantizar el derecho al afecto y nutrición de los ciudadanos habitantes de la Ciudad de México desde el primer día de vida.

En 2017 impulsó y llevó a cabo la primera edición de Central de Muros en la Central de Abastos, proyecto que busca la apropiación del espacio público para contar historias cotidianas en el marco del 35 aniversario de la CEDA retomando la técnica muralista que nació en México a principios del siglo XX.

Es activista, defensora de los derechos de la mujer, decididamente feminista y promotora de los derechos de los animales.

De 2003 a 2006 colaboró en el Gobierno del Distrito Federal como Jefa del Departamento de Logística del entonces Jefe de Gobierno; de 2006 y hasta diciembre de 2011 coordinó la logística de las giras del candidato a la presidencia de la República por el Movimiento Progresista.

Pertenece a la Liga Olmeca y compite en el torneo femenino cubriendo la tercera base y bateando con promedio 0.462

Por otra parte, porque la violencia genera más violencia, la legisladora del PRD y candidata a alcalde por Iztacalco, Elizabeth Mateos Hernández exigió a Andrés Manuel López Obrador que ordene al Partido Movimiento de Regeneración Nacional no convertir esta campaña electoral de 2018 en una batalla campal, porque la violencia alcanza a la población, especialmente a las personas de la tercera edad y esto genera desconfianza entre el electorado.

\*Que Andrés Manuel López Obrador ordene a Morena que detenga las

golpizas contra los adultos mayores en Iztacalco, porque esto lesiona gravemente sus derechos humanos. Si ellos firman el Pacto de Civilidad, esto permitirá que el proceso electoral en la ciudad de México se realice con apego a la normatividad y los principios democráticos". La diputada perredista reclamó la pronta intervención del Instituto Electoral de la CDMX y del Instituto Nacional Electoral, para garantizar un proceso en el marco de la ley y con respeto al derecho a la voluntad ciudadana.

"Urge atender esta situación, las campañas electorales recién han iniciado y estamos a buen tiempo de detener la violencia y poder arrojar buenos resultados para la ciudadanía que, lo único que se merece, es el respeto de los contendientes y propuestas que respondan a las necesidades de la ciudadanía", concluyó.



## Necesario un frente común para que haya mayor control en el uso de armas

Una de las mayores preocupaciones, por parte de la autoridad, es el aumento de delitos cometidos con armas de fuego, por lo que nuevamente hacemos un llamado para que especialistas, diputados federales y responsables de la seguridad pública a nivel local y federal impulsemos acciones para tener un mayor control de las mismas.

He dedicado mis últimas colaboraciones en este medio al tema de la portación de armas y narcomenudeo, hemos hablado de la problemática y el riesgo que representa para nuestros jóvenes y la necesidad de aumentar las penas para hacer frente a esta situación.

El jueves pasado presenté ante el Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal una iniciativa de iniciativas para reformar el artículo 81 de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos que hoy castiga con penas de 2 a 7 años de prisión y una

multa de 50 a 200 días a quien porte un arma sin tener la licencia, y nuestra propuesta prevé sanciones mayores con penas de 5 a 10 años de prisión.

También propongo modificaciones a los artículos 160 y 162 del Código Penal Federal, las sanciones pasarían de 3 meses a 3 años de prisión, a un castigo de 5 a 10 años y decomiso a quien porte, fabrique, importe o acopie sin un fin lícito instrumentos que sólo puedan ser utilizados para agredir.

Tan sólo en el lapso de marzo del 2017 al 28 de febrero de este año, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México han incautado mil 176 armas en esta capital, de las cuales 449 fueron asociadas para cometer delitos de alto impacto como el robo a transeúnte, a negocios con violencia y en el transporte público. El resto fueron utilizadas para cometer ilícitos menores.

Lo que nos toca, desde la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, es que la Comisión de Administración y Procuración de Justicia dictamine esta iniciativa de iniciativas y después sea presentada ante el Pleno para que sea votada por la mayoría de los diputados, con el fin de enviarla a la Cámara de Diputados.

Si logramos atender la portación ilegal de armas daremos un paso importante en el combate a la inseguridad pública, pues a nivel nacional, también representa un grave problema en la comisión de delitos de alto impacto.

*Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD  
en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal*



ISRAEL BETANZOS CORTES

### Seguridad y justicia por encima de sesgos y colores políticos

**P**reservar la seguridad de los capitalinos ha sido el mayor de los compromisos que los diputados del PRI en la ALDF asumimos desde el inicio de esta séptima y última legislatura. Con propuestas de reformas que garantizan la paz pública, con foros que orientaron a los ciudadanos sobre sus derechos y obligaciones en el marco del nuevo andamiaje legal, así como con la promoción de ferias de seguridad, en las que autoridades del ramo dialogaron con ciudadanos sobre los programas implementados para una mejor vigilancia en la ciudad y atacar con determinación a la delincuencia, los legisladores priistas participamos en la solución de una de las más sentidas exigencias de los capitalinos.

La tarea no ha concluido y ante ese fenómeno social que es la delincuencia, continuamos legislando para proveer a las autoridades de las herramientas necesarias y de las normas adecuadas para su erra-

dicación, y para escuchar y gestionar la solución de los legítimos reclamos ciudadanos.

En ese contexto, durante la comparecencia de Edmundo Porfirio Garrido Osorio ante diputados de la Asamblea Legislativa afirmé que procurar justicia es una actividad que está por encima de sesgos y de colores políticos, y que debe someterse a concretar el derecho que tiene cada persona a la reparación de daño y a la protección del inocente, sin menoscabar los derechos que tienen las personas acusadas de cometer actos ilícitos.

Al procurador General de Justicia de la ciudad le expresé la confianza de los legisladores priistas en la importante la-

bor que desempeña, porque creemos en la justicia que surge del trabajo conjunto y coordinado de policías, ministerios públicos y jueces, y creemos también en la justicia que nace de la equidad, de la inclusión, de la apertura, de las oportunidades y expectativas para todas y todos.

En un asunto que lastima e indigna a la sociedad, exigí al procurador acciones efectivas y castigo a los autores del crimen que con exceso de violencia se cometió en contra de dos mujeres en Santa Rosa Xochiac, de la delegación Álvaro Obregón, y terminar por completo con los feminicidios en la ciudad.

\* *Coordinador del PRI en la ALDF*  
**@BetanzosOficial**



**Slim vs. AMLO**

La de Carlos Slim fue una postura por demás demoledora en contra de Andrés Manuel López Obrador.

Y aunque mostró cierta preocupación, respaldó la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM).

No es para menos, las inversiones en las que participa Slim rondan los 100 mil millones de pesos.

Además, consideró que beneficiará a una zona degradada, consistente en aproximadamente 5 millones de habitantes.

Sin más, el hombre más rico del país, advirtió que **“suspender el proyecto es suspender el crecimiento del país”**.

**Admitió sentir miedo y preocupación por la postura de López Obrador de suspender la obra del NAICM.**

**“Si ese va a ser el criterio para las inversiones, pues hay riesgo”, dijo Slim en rueda de prensa.**

**Y como era de esperarse, la reacción de López Obrador fue en contra de lo afirmado por Slim.**

**“Él es contratista, si es como**

**dice él un buen negocio, pues que lo haga con su dinero”, expresó el político de Tabasco.**

Incluso, López Obrador dijo que se le podría dar la concesión a Slim, pero aseguró que no permitirá que se malgaste el dinero del pueblo.

Tal vez el enojo del tabasqueño se debió a que Slim, le dijo que **“ahorita no tiene por qué meterse”**.

Recordó que la construcción del Nuevo Aeropuerto fue una decisión que se tomó hace cinco o seis años.

Lo que sí es claro, es la postura irreductible de Slim, en contra de suspender la obra y en su lugar usar la Base Aérea de Santa Lucía.

Con la visión empresarial que le caracteriza, el presidente de Grupo Carso propuso la construcción de un nuevo Paseo de la Reforma.

Esto es que el actual aeropuerto albergue una importante avenida de 12 kilómetros, con todo el desarrollo que ello implica.

Así las cosas, con el NAICM. **PROSPECCIÓN...** La orden del día para la sesión de este martes en la Asamblea Legislativa contempla aprobar el dictamen para designar al jefe de gobierno sustituto, en la persona de José Ramón Amieva. A tribuna subirá el presidente de la Comisión de Gobierno, Leonel Luna.

*Twitter: @JoelSaucedo  
saucedosj@yahoo.com.mx*

# EL CABALLITO

## Por fin se le hizo a Amieva

Todo parece estar listo para que, durante la sesión ordinaria de este martes en la Asamblea Legislativa, **José Ramón Amieva** rinda protesta como nuevo jefe de Gobierno de la Ciudad de México y se ponga fin a todas las especulaciones que se hicieron en torno a su persona y que postergaron este hecho. Nos informan que ayer se reunió con los líderes parlamentarios para acordar este proceso que él mismo cabildó y luego de las diferencias que hubo con la gente del propio PRD. Por lo pronto, este acto protocolario está inscrito en la agenda parlamentaria y, nos dicen,

deberá ocurrir algo muy grave como para que no se proceda a la votación.

## Vela armas candidato del PRI para debate

Este miércoles es el debate y **Mikel Arriola**, candidato del PRI al Gobierno de la Ciudad, tiene claro contra quién enfilará sus baterías. Nos dicen que sus municiones serán una propuesta de política pública en contra de la corrupción y el clientelismo, que han propiciado el PRD y Morena en los últimos 20 años. Nos platican que don Mikel no recurrirá a ninguna cartulina para poderse dar a entender y llegar al electorado como lo hizo hace unos días su contrincante de la coalición Juntos Haremos Historia, **Claudia Sheinbaum**. También nos dicen que tiene preparada una que otra "sorpresa" a sus contrincantes, pues sabe que los debates son el trampolín para crecer en las preferencias electorales.

## La oscura actuación del Info

Preocupante resulta la actuación del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info), luego de que de nueva cuenta cancelaron la sesión al conocer que padres de familia del colegio *Rebsamen* se presentarían para exigir los documentos sobre las construcciones que se realizaron en el plantel. Ésta es la segunda ocasión que los dejan plantados y los afectados se encuentran más que molestos. Incluso hay quienes señalan al ex presidente del organismo, **Mucio Hernández**, de estar presionando a los comisionados, luego de que éste se sumara al equipo de **Claudia Sheinbaum**. No cabe duda que el tema del *Rebsamen* se ha politizado en 2018.

## PRI en Edomex mete reversa

El dirigente del PRI en el Estado de México, **Ernesto Nemer**, tuvo que meter reversa en el proceso de designación de los candidatos a 23 alcaldías en el Estado de México y aceptar la reelección de los actuales presidentes municipales. Nos recuerdan que en un principio la dirigencia estatal determinó que se daría la reelección, pero debido a que se espera un contienda cerrada, nos dicen, apuestan por mantener los cuadros y tratar de retener ayuntamientos como Toluca, Valle de Bravo, Lerma, San Mateo Atenco y Ecatepec, entre otros. No cabe duda que don Ernesto tendrá que hacer circo, maroma y teatro para salir bien librado el próximo 1 de julio.



Capital político

**ADRIÁN  
RUEDA**

jadrian02@yahoo.es

## Slim y El Peje encienden las redes

*Será muy interesante ver cómo se mueven las encuestas a partir de la próxima semana.*

**A**penas declaró que la cancelación del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México sería un grave error, y que evitaría que los habitantes de las zonas aledañas se beneficiaran con la detonación de la economía, **Carlos Slim** encendió las redes.

Y es que el empresario, aliado de **Andrés Manuel López Obrador** a principios de este milenio, cuando hizo fuertes inversiones en el Centro Histórico del entonces DF, criticó la propuesta del tabasqueño de dar marcha atrás a la obra.

"Suspender el proyecto es suspender el crecimiento del país... Si hay problemas de honestidad, que se castiguen, pero eso es otro tema", dijo el empresario en una inusual conferencia de prensa.

Pidió a los candidatos no meterse ahorita en el tema, pues aún no ganan la Presidencia de la República, y dijo que es algo que quien llegue tiene que analizar bien.

Si de por sí fue algo raro que el empresario diera una conferencia de prensa, más lo fue que ésta fuera expresamente para criticar la intención de frenar la obra.

"Me preocuparía y me daría miedo por lo que siga, porque si ése va a ser el criterio para las inversiones, pues hay riesgo", dijo **Slim**.

Y ahí está el meollo del asunto, pues la palabra miedo es algo que ha estado usando el gobierno para inhibir el apoyo a **López Obrador**, sobre todo porque mucha gente tiene serias dudas sobre el sentido de su voto.

Por si hiciera falta, **López Obrador** le echó más leña a la hoguera al señalar que están utilizando a **Slim** para frenarlo, pero que no les va a funcionar.

¡Caray!, decir que **Slim** se está dejando usar es algo bastante delicado, porque no se trata de ningún acarreado al que se compre con una torta o una beca. Se trata de uno de los hombres más ricos del mundo, con gran influencia no sólo empresarial, sino social.

Y retarlo a que si el aeropuerto es un buen negocio, que lo haga con sus propios recursos y "le damos la concesión", es un abierto desafío a los hombres del dinero, a quienes el tabasqueño ha pedido que confíen en él.

Más allá de las palabras, el encontronazo entre el empresario y el candidato puntero en las encuestas puede tener consecuencias, sobre todo para el aspirante presidencial, pues si **Slim** afirma que le daría miedo, no hace falta ser mago para saber que ese miedo se contagiaría muy fácil.

Sobre todo entre las personas que, de alguna manera, ven una opción en **López Obrador**, pero que no les gusta que se pelee con los empresarios, sobre todo cuando ni siquiera ha ganado la Presidencia, pues temen que, si gana, se convierta en un tirano.

La conferencia ofrecida por el empresario se da a unos días de que se realice el primer debate presidencial y será muy interesante ver cómo se mueven las encuestas a partir de la próxima semana.

Por lo pronto, está claro que los hombres del dinero no están muy animados con la idea de que, quien llegue, cancele contratos y proyectos firmados.

**CENTAVITOS**... Las apuestas en Donceles son doble contra sencillo a que por fin hoy rinda protesta **José Ramón Amieva** como jefe de Gobierno sustituto para ocupar, en definitiva, la silla que hace un par de semanas dejó vacante **Miguel Ángel Mancera**. El encargado de despacho ha pasado prácticamente desapercibido y urge que alguien dé ya la cara ante los graves problemas que vive la CDMX, porque al interior de la administración capitalina sigue una fiesta en la que todo el mundo hace lo que se le da su gana, menos trabajar.

**Decir que Slim se está dejando usar es algo bastante delicado, porque no se trata de ningún acarreado al que se compre con una torta o una beca.**

### CIRCUITO INTERIOR

#### EL PRIISMO

capitalino hoy va a comerse un pollito... ¡a la barbacoa!

**CUENTAN** que en un restaurante de San Ángel que se especializa en el guiso de horno, el que hasta ayer comandaba al PRI en Álvaro Obregón, **Juan Carlos Gasca**, anunciará que se va del partido y que se lleva a toda la estructura.

**¿Y POR QUÉ** se indigestaron?

**QUIENES** lo conocen aseguran que desde la nominación de **Mikel Arriola** como candidato, comenzaron las agruras.

**MÁSAÚN**, conforme empezó la campaña y el equipo del ex director del IMSS fue desplazando a

los viejos cuadros, el ambiente se puso más tenso.

**POR** lo visto sólo una pregunta quedan para el postre: ¿habrá salidas similares en otras demarcaciones? ¡Provecho!

...

**HASTA DONDE** se sabe, el Secretario de Finanzas, **Edgar Amador**, no podía ver ni en pintura al perredista **Mauricio Toledo** por la tensión que hubo a finales del año pasado al momento de aprobar el Presupuesto.

**SIN EMBARGO**, la dependencia de la CDMX autorizó una bolsa extra de recursos de 270 millones de pesos, nada despreciable en plena época electoral.

**¿O LA BRONCA** fue teatro o, de plano, nadie puede decirle que no al legislador... aunque se muera de ganas?

Fecha 17-ABR-2018

Página 18

Sección Seguridad

### línea10

#### DEMIS FUENTES

El prísmo capitalino hoy va a comerse un pollito... ¡a la barbacoa!

Cuentan que en un restaurante de San Ángel que se especializa en el guiso de homo, el que hasta ayer comandaba al PRI en Álvaro Obregón, **Juan Carlos Gasca**, anunciará que se va del partido y que se lleva a toda la estructura. ¿Y por qué se indigestaron?

Quienes lo conocen aseguran que desde la nominación de **Mikel Arriola** como candidato, comenzaron las agruras. Más aún, conforme empezó la campaña y el equipo del ex director del IMSS fue desplazando a los viejos cuadros, el

ambiente se puso más tenso.

Por lo visto sólo una pregunta quedan para el postre: ¿habrá salidas similares en otras demarcaciones? ¡Provecho!

Hasta donde se sabe, el Secretario de Finanzas, **Edgar Amador**, no podía ver ni en pintura al perredista **Mauricio Toledo** por la tensión al momento de aprobar el Presupuesto.

Sin embargo, la dependencia de la CDMX autorizó una bolsa extra de recursos de 270 millones de pesos. ¿O la bronca fue teatro o, de plano, nadie puede decirle que no al legislador... aunque se muera de ganas?

[demisfuentes@reforma.com](mailto:demisfuentes@reforma.com)

## PRIMER CUADRO



#OPINIÓN

### IZTACALCO Y SUS CUESTIONADOS CANDIDATOS

ESPERANZA  
BARAJAS

*La perredista y el morenista  
arrastran en su historia puntos  
críticos, uno más que otra*

# E

lizabeth Mateos y Armando Quintero se van a disputar la delegación Iztacalco, los dos ya encabezaron esa demarcación, incluso fueron parte de la misma tribu en el PRD, ahora les tocará medirse en bandos distintos. La perredista y el morenista

arrastran en su historia puntos críticos, uno más que otra, pero aspectos cuestionables al fin y al cabo.

Armando Quintero es el candidato de Morena en la alcaldía de Iztacalco, fue presidente del PRD en el Distrito Federal, estaba en la corriente Unidad y Renovación, como perredista fue diputado local y federal, jefe delegacional en 2003, o sea durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en el Distrito Federal.

Además, en la administración de Marcelo Ebrard encabezó la Secretaría de Transporte y Vialidad (Setravi), ahora es un experto en transporte dentro del equipo de la candidata al gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum.

Como secretario creció la agrupación de taxis piratas de su hermano José Guadalupe Quintero, conocidos

como Panteras; a Armando Quintero le tocó el escándalo de las seis camionetas rotuladas con los logos de Televisa, que tenían los permisos y placas extendidas por Setravi y que fueron detenidas en Nicaragua con 18 mexicanos quienes transportaban 19 millones de dólares en efectivo

A Quintero le tocó impulsar la nueva tarjeta de circulación vehicular con chip, documento que antes era permanente, durante la gestión de Ebrard se decidió que debía renovarse cada tres años con un costo, se supone que para tener actualizado el padrón vehicular y por cuestiones de seguridad.

En aquellos años, el PRI en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal aseguraba que el gobierno del Distrito Federal iba a recaudar 700 millones de pesos y no estaba claro su uso y menos el destino.

Elizabeth Mateos actual diputada local, peleó internamente para brincar a la Cámara de Diputados este 2018, pero las tribus del PRD hicieron la jugada de borrar su nombre de la lista de candidatos plurinominales. Así que tenía la opción de buscar esa curul por la vía del voto o tratar de ganar la delegación que gobernó en 2012.

Mateos inició en la corriente de Quintero, pero luego se mudó a Nueva Izquierda, llama la atención que en 2015 buscó una diputación local y contendió por el distrito 12 y perdió frente al candidato de Morena, Alfonso Suárez del Real, así que entró como

plurinominal a la actual legislatura de la ALDF.

El hecho de que ni siquiera haya podido ganar su distrito prende las alertas para algunos perredistas y no se sabe que tan fuerte llega a la disputa por la alcaldía.

A eso hay que sumarle el escándalo de los moches a los trabajadores de Iztacalco que debían entregar su diezmo, cabe recalcar que esta práctica es muy común en la clase política, pero con las tribus perredistas se hizo evidente; además, su sucesor en Iztacalco fue su marido, Carlos Estrada.

Al parecer no tienen muchas opciones en Iztacalco.

**MATEOS INICIÓ  
EN LA  
CORRIENTE DE  
QUINTERO**

DESDE DONCELES  
GALILEO



## Claudia o Alejandra

LOS MOMIOS NO SE EQUIVOCAN.  
A CERCA DE 20 DÍAS DE CAMPAÑA  
EN LA CIUDAD DE MÉXICO...

...Los expertos van saliéndose con la suya, al asegurar que la jefatura de Gobierno quedará en manos de una mujer, Alejandra Barrales, de la coalición CD-MX al Frente, o Claudia Sheinbaum, de la alianza Juntos Haremos Historia.

Y es que en un lejanísimo tercer lugar se observa al pelotari priísta, Mikel Arriola, quien por más protagonismo que hace nomás no lo pelan. Arriola es el que más ha prometido al viejo estilo priísta, bajo la consigna de que no va a ganar y por lo tanto prometer no empobrece.

En cambio las dos candidatas, Barrales y Sheinbaum, van con pies de plomo en sus promesas, pues conocedoras de la política, tendrán que hacerlas realidad en caso de llegar a ocupar la silla en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

Lo cierto, la silla de la jefatura de go-

bierno es de dos, los demás son animadores. Hablando de animadores, mientras los morenos se pasan por el arco del triunfo las leyes electorales, buscando la manera de hacer públicas sus actividades, aun cuando las campañas para diputados locales y alcaldías inician el 29 de este mes, los abanderados amarillos se encuentran en silencio.

Desde hace semanas, no se sabe qué hacen los candidatos de sus respectivas alcaldías, eso ha llamado la atención de bases y mandos medios. La confianza no es buena. Si se sienten ganadores antes de iniciar la campaña es una mala señal, pero es pésima si desde ahora están entregando la plaza a los morenos. Es cierto, el hartazgo social se encuentra hasta las alturas, pero la peor lucha, es la que no se hace.

Quien no deja de sorprendernos es la asambleísta panista Margarita Martínez Fisher, candidata a la alcaldía de MH. El lunes salió a defender sus trapacerías ante las evidencias mostradas por vecinos de la Pensil, la Anáhuac y aledaños, rechazando haberlas cometido. Los vecinos le reviraron, anunciaron que acudirán al IECM y la PGJ para demandarla junto con dos de sus operadores -Alaín Granados y Jesús Suárez- por fraude ya que a finales del año pasado, con engaños hicieron que mil personas llenaran formatos de la ALDF, para apoyarla en sus mítines con la promesa de entregarles 3 mil 400 pesos a cada uno y jamás cumplieron.



CONFIDENCIAL

### La lucha por los ninis

Ayer, **José Antonio Meade** se metió al tema de los jóvenes que no estudian ni trabajan y les prometió becas para apoyarlos. Parece que el candidato presidencial del PRI busca conquistar a este sector de la población, al que Andrés Manuel López Obrador ya les ha prometido hasta un sueldo. Nada despreciables más de siete millones y medio de votos.

### Anaya, en estados panistas

Parece que el candidato de la coalición Por México al Frente, **Ricardo Anaya**, no quiere salirse de su esfera de confort y continuará sus actividades proselitistas en estados panistas, no vaya a ser que le pase lo que a José Antonio Meade en Oaxaca con las agresiones de la CNTE. Luego de que en las primeras semanas de arranque Anaya visitó Puebla, Guanajuato y Veracruz, hoy estará en Baja California y mañana en Chihuahua, donde se espera lo arropen los gobernadores Francisco Vega y Javier Corral, en eventos masivos que sostendrá en Tijuana y Ciudad Juárez.

### Los ausentes y los más ovacionados en Sonora

En el primer mitin de campaña de AMLO en Sonora, en San Luis Río Colorado, sorprendió la ausencia de las candidatas de Morena al Senado y a la Cámara de Diputados, la periodista **Lilly Téllez** y la velocista **Ana Gabriela Guevara**, respectivamente. Pero los que realmente se llevaron los aplausos no fueron ni Marcelo Ebrard, coordinador regional de campaña, ni Alfonso Durazo, candidato a senador y propuesto por AMLO para ocupar la cartera de Seguridad Pública, sino los candidatos del PES a alcaldías, diputaciones locales y federales en esta entidad. Quién lo iba a decir.

### Pleito INE-Jaguar

Los señalamientos de **Armando Ríos Piter** contra funcionarios del INE han generado muchas molestias entre los consejeros electorales, particularmente porque acusó a Benito Nacif de ser cómplice de Felipe Calderón para apoyar a Margarita Zavala. Aunque Lorenzo Córdova apuntó que como autoridad electoral no entrarán en un debate con algún aspirante, determinaron que así como el guerrerense los "balconea" ante los medios, también recurrirán a una estrategia mediática para demostrar que el INE sí cuenta con todo para garantizar la audiencia de Ríos Piter.

### Sin brújula, campaña del Bronco

Todo parece indicar que cuando **Jaime Rodríguez, El Bronco**, presentó las impugnaciones a la revisión de sus firmas, no consideró un plan inmediato en caso de que el Tribunal Electoral avalara su alegato, como al final sucedió. Será quizá por ello que el equipo

Fecha 17-ABR-2018

Página

43

Sección

Nacional

de campaña del neolónés se nota incierto al momento de definir las agendas. Cambia las sedes de sus eventos horas antes, improvisa otros que luego cancela... es más, una noche antes no saben a dónde viajarán al día siguiente. Curva de aprendizaje, le llaman.

### *Cosecha de panistas*

Parece que no sólo Margarita Zavala está jalando cuadros panistas. Ayer, el expanista y vocero de José Antonio Meade, **Javier Lozano**, presumió en Twitter el respaldo público hacia el candidato presidencial del PRI de Francisco Mayorga, titular de Sagarpa con Felipe Calderón. "Ya antes lo había hecho Javier Usabiaga, quien ocupó la misma cartera con Vicente Fox", escribió el senador.

### *¿Y el compromiso anticorrupción?*

Faltando sólo 15 días para que la Asamblea Legislativa concluya su último periodo de sesiones de la actual Legislatura, la capital aún carece de nombramientos del Sistema Local Anticorrupción, cuyos integrantes debieron haber sido designados desde noviembre. A partir de esa fecha, los diputados locales tenían que nombrar, por obligación legal, a 167 funcionarios que conformarán el sistema, entre ellos al fiscal anticorrupción, al contralor, a un auditor y a los nuevos comisionados del Instituto de Transparencia. Parece que hay otra prioridad, y se llama campaña.

## Anaya y su moral bipolar

**VUELTA AL CENTRO**
**NÉSTOR  
OJEDA**


nojedao279@yahoo.com.mx//@nesojeda

**L**os candidatos a la Presidencia de la República han centrado su discurso en el combate a la corrupción e impunidad; no hay un solo evento de los tres punteros donde la corrupción no sea parte del discurso. Asimismo en la batalla por la Ciudad de México, la corrupción e impunidad son los principales males a erradicar, según los candidatos a la Jefatura de Gobierno.

Mañana es el debate entre quienes buscan gobernar la capital del país, y cada uno de

estos partidos en contienda la ha gobernado luego de que en 1997 el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas la ganara para el PRD y que tanto panistas como priistas y lopezobradoristas se hicieran de las casi extintas jefaturas delegacionales como en Benito Juárez, Milpa Alta o Tláhuac, por dar algunos ejemplos.

Pero en más de dos décadas de gobiernos de distintos signos en el entonces Distrito Federal y sus delegaciones, ningún partido ha quedado ajeno a la mancha de la corrupción, y habrá mucha tela de donde cortar para que se saquen los trapos al sol en el debate capitalino.

Por ejemplo, Jorge Romero Herrera es el coordinador en la CDMX del PAN en la campaña de Ricardo Anaya a la Presidencia, fue delegado en Benito Juárez de 2012-2015 y es el mejor ejemplo de cómo gobierna el PAN tras 18 años de tenerla bajo su control, pues

es la demarcación que cuenta con el mayor número de quejas en redes sociales por parte de una pujante clase media, que cada día vive un mayor desencuentro con sus gobernantes, pues incrementó el número de carpetas de investigación por cada 100 mil habitantes en cuatro modalidades de robos, en extorsión y homicidio culposo, según el Observatorio Ciudadano de la Ciudad de México.

Por otra parte, las decenas de construcciones irregulares y la violación a los límites de pisos de los nuevos edificios dentro de la delegación se convirtieron en otros de los mayores reclamos. Fue en esta delegación donde se dañaron y cayeron el mayor número de edificios tras el sismo del 19-S, pero por lo que encabeza los reclamos en redes es por los más de siete mil vendedores ambulantes que abarrotan sus calles, un negocio para las autoridades de más de 160 millones de pesos al año. Hoy se puede comprar un nuevo departamento en un edificio por más de cinco millones de pesos, pero eso no le garantiza al comprador ninguna privacidad y que este

costoso departamento no esté rodeado de vendedores y puestos ambulantes.

Jorge Romero es una muestra de la corrupción que impera en el PAN, un político marcado por el mal manejo de los recursos de la reconstrucción tras el sismo del 19-S, así como responsable del boom inmobiliario en la Benito Juárez. Hoy es un lastre en la campaña de Alejandra Barrales, pero un hombre cercano a Ricardo Anaya.

### VUELTA JAROCHA

Pero no todo son malas noticias azules; uno de sus aciertos es que el teniente del navío retirado, Pedro Jesús Ocampo Trujillo, tendrá una diputación plurinominal por Veracruz, en donde apuestan a que sea la voz de los marinos en el legislativo.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



LEE MÁS COLUMNAS